

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS SAMEDI MATIN 9 DECEMBRE 1916

NUMÉRO 103

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

LE BLOCUS DES PORTS DE LA GRÈCE EST ÉTABLI AVEC RIGUEUR ENCORE DES DÉPORTATIONS DE FRANÇAIS ET DE BELGES

LE BULLETIN DU JOUR

LES ALLEMANDS POUSSENT A L'INTERVENTION DES ETATS-UNIS.

ILS NE CESSENT D'INTRIGUER

LEUR HOSTILITE DE 1898 ENVERS LES ETATS-UNIS.

Propos comminatoire du Kaiser contre l'oncle Sam, rapporté par M. Joseph Chamberlain.

Il ne se passe pas de jour que la propagande allemande ne pousse l'opinion américaine à l'intervention et aux offres d'arbitrage, dans le conflit européen. C'est une idée constante avec une infatigable persévérance à toutes les personnes et à toutes les organisations ayant, de ce côté-ci de l'Atlantique, une influence quelconque sur l'un ou l'autre des multiples éléments ethniques dont se compose le peuple américain: Polonais, Irlandais, Hongrois, Allemands. L'autre jour, on recevait, par radiotélégramme, le compte-rendu d'une remarquable conférence du comte Apponyi, proclamant à Budapest, à son retour de Berlin: "Nous approchons de la paix... Je suis sûr que la paix est en chemin." L'homme d'Etat hongrois ajoutait, saluant la réélection du président Wilson: "Nous connaissons Wilson nous le connaissons même sous un jour défavorable... Mais je pense qu'à présent que Wilson est réélu, il peut devenir un président tout différent. Je pense que, quand le moment psychologique sera venu, il saura saisir l'occasion." "L'Amérique est à la tête des pays vaincus. Les Américains peuvent jouer un rôle de premier plan dans la conclusion de la paix. Le comte Apponyi ajoutait qu'il ne croyait pas que M. Wilson dut se mettre en mouvement immédiatement. "Le moment psychologique n'est pas encore venu et il faut tout d'abord que la Roumanie soit punie de sa trahison." Mais l'objectif ne devie pas de ce but: amener les Etats-Unis, le président, le gouvernement, le congrès et l'opinion à offrir un arbitrage.

Vingt-quatre heures après, la même invite est venue d'Allemagne; et c'est encore une fois par un article de Scheidemann, le socialiste de gouvernement, qui s'est signalé par sa propagande aux germano-Américains, et, en même temps à tous les socialistes d'Amérique, "il y a dans les déclarations du chancelier, dit-il, une base pour les négociations de paix, si les autres puissances sont disposées à les entreprendre. Si les nations avec qui nous sommes actuellement en lutte ne veulent pas chercher à nous écraser complètement, si elles ne cherchent pas à tirer de cette guerre plus que l'Allemagne, il n'y a pas lieu de continuer la guerre. Si nos ennemis, en présence des déclarations du chancelier, refusent d'accepter l'offre d'une médiation, nous qui se produira bientôt, ils prendront, devant le monde entier, la responsabilité de la continuation de la guerre. Dans quelques semaines, toutes les églises de la chrétienté célébreront une fois de plus la joyeuse fête de Noël et appelleront la paix sur la terre. Est-il possible que ce soit

ECHOS DU VIEUX MONDE

L'EMPLOI DES PRISONNIERS DE GUERRE EN GRANDE-BRETAGNE.

HONNEUR AU GÉNÉRAL PERCIN

MANŒUVRES DE SOUS-MARINS ITALIENS A DIVERSES PROFONDEURS.

Enorme ballon "saucisse" capturé sur le front de la Somme. — Protestations des Polonais.

Londres. — A la Chambre des Lords, Lord Newton a communiqué d'intéressants renseignements sur l'emploi des prisonniers de guerre en Grande-Bretagne. Le nombre des soldats et des marins prisonniers en Angleterre est de 25,141, celui des civils est de 31,145, dont 25,000 sont allemands. La plupart de ces internés civils se trouvent dans l'Ile de Man. En outre, 20,000 prisonniers militaires ont été jusqu'à présent retenus en France. Lord Newton a déclaré que l'Allemagne utilise pour les travaux les plus divers deux millions de prisonniers. Il a regretté que les prescriptions des organisations anglaises, la difficulté d'assurer la garde des prisonniers, l'intensité croissante des sentiments anti-allemands en Angleterre rendent fort mal aisée l'utilisation de ces prisonniers.

Si, selon lui, il serait possible d'employer, pour les travaux, de seize à dix-sept mille hommes sur les 25,000 prisonniers militaires internés en Angleterre.

Paris. — Un député catholique, M. Palacé, ayant prononcé, le 11 août 1916, à la Chambre des Députés de Santiago, des paroles calomnieuses au sujet du rôle joué par le général Percin dans les diverses fonctions qu'il a occupées avant et pendant la guerre, la Ligue des Droits de l'Homme a demandé au Président du Conseil de protester contre les imputations qui atteignent en la personne d'un officier général l'honneur de l'armée française.

Le Ministre des Affaires Étrangères a répondu par la lettre suivante: "Le général Percin a, en toute occasion, accompli son devoir. Le Gouvernement français lui en a donné témoignage par une lettre du Ministre de la Guerre qui fut publiée en son temps, en 1915 et qui faisait justice des calomnies dirigées contre le général Percin."

Rome. — Le jeune prince héritier assista à des exercices de torpilleurs à La Spezia et a, ensuite, pris part à bord d'un sous-marin à des manœuvres d'immersion à diverses profondeurs. Le prince Humbert, s'est montré très satisfait de son émouvante excursion sous-marine.

Marseille. — Les populations de la région furent récemment intéressées par la manœuvre d'une énorme "saucisse". Ce ballon est un trophée aérien, il a, en effet, été capturé sur le front de la Somme. Cet appareil de fabrication autrichienne a été affecté au fort de Toulon pour le service de surveillance.

Rome. — La "Dziennik Polski" annonce que les Polonais de Péterograd ont envoyé au Pape une protestation contre le recrutement forcé imposé par les allemands dans la Pologne russe.

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Echec d'une grande offensive allemande devant Verdun... Les Français capturent plusieurs tranchées.

Démenti formel de canards boches touchant la côte 304. — Brillants succès des troupes françaises en Macédoine. — Le croiseur "Suffren," est considéré perdu. — Son équipage se composait de 730 officiers et marins. — Gains de l'armée italienne sur le Carso. — Bombardement de Trieste par avions Italiens et de la côte de l'Adriatique par aéroplanes autrichiens. — L'Allemagne attend que la Grèce déclare la guerre aux alliés.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Athènes, 8 décembre. — Les puissances de l'entente ont ordonné à dater de demain à 8 heures le blocus de la Grèce. Cette mesure sera mise en effet avec la plus grande sévérité.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 8 décembre. — Communiqué du ministère de la Guerre: fronts franco-belges, bombardements interrompus. A Verdun, les Allemands qui avaient réclamé hier la capture de la côte 304 et une victoire complète contre les armées françaises, reçoivent aujourd'hui le plus formel démenti de l'état-major Français; jamais la côte 304 ne fut capturée par les allemands, mais au contraire les armées françaises ont pénétré dans cette région les tranchées allemandes et remporté le plus brillant succès. En Macédoine, les forces alliées repoussent les Bulgares et les forcent à la retraite précipitée.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 8 décembre. — Un personnage de la Wilhelmstrasse, ne faisait connaître il y a peu de jours, que les dépêches télégraphiques de la guerre à Berlin, trouvant la façon de faire des neutres, des plus plaisantes. En effet, pour ainsi dire les motifs et officiers d'Amérique ou d'ailleurs, ont été à l'écouter des affaires romanesques en territoires ennemis? Nous sommes les maîtres, disait le hier officier, et nous entendons espérer comme à nous semble. La sensibilité et la guerre ne vont jamais de pair, il nous faut les bras pour l'exceller et nous permettront de mettre sous les drapeaux le plus grand nombre de soldats, pour obtenir ce résultat, nous pourrions les bras nécessaires parmi nos captifs et tout des lois selon leurs désirs. Aussi ne tenons-nous aucun compte des déclarations que nous font adresser plus ou moins officiellement, au contraire nous en rions. Tenez, pour exemple, une violente protestation venant d'Amérique au sujet des déportations belges, vient de toucher nos ministères, pour y répondre, notre grand empereur vient d'ordonner la déportation immédiate de 60,000 français et d'à peu près autant de belges. Il me semble que par cette immédiate réponse à l'insensibilité des neutres comprendra, une fois pour toutes, que nous ne voulons reconnaître de droit que le nôtre, et repoussons l'ingérence d'autres dans nos affaires personnelles. Et le hier officier pour clore l'entretien dit: la force prime le droit, nous sommes la force, tout doit plier devant nous et nous le briserons sans retard. Attention petite neutralité! les gros poissons vont manger le petit!

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 8 décembre. — Le ministre de la marine, lui a communiqué que le croiseur allemand "Suffren" parti de France à destination de l'Orient, le 21 novembre, est considéré comme perdu depuis et depuis. Le "Suffren" était un navire de 12,750 tonnes et portant un équipage de 750 hommes. Il est supposé avoir été torpillé par un sous-marin des empires du centre au cours de son voyage à destination de l'Orient.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Rome, 8 décembre. — Communiqué officiel du ministère de la guerre: Sur le front du Carso, grande activité d'artillerie sans action aucune d'infanterie. A la tombée du jour l'ennemi tenta de prendre d'assaut la colline 208 sans pouvoir y parvenir. Nous repoussons les assaillants et leur infligeons de sévères pertes. Vers le même moment, des hydravions ennemis bombardèrent la ville d'Aquileia tuant seulement une femme et un enfant. Nos avions se mirent alors à la poursuite de l'ennemi

et le repoussant, continuent leur raid jusque sur le champ d'aviation autrichien de Trieste sur lequel des projectiles furent lancés avec succès.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 8 décembre. — Suivant un télégramme d'Athènes, les empires du centre ayant offert leur collaboration au roi Constantin, ces puissances attendent la signature du protocole les liant à la Grèce, et attendent également la déclaration de guerre de la Grèce aux alliés pour ouvertement continuer l'action germanique en territoire hellénique déjà commencée de façon déguisée. Les puissances de l'entente, restent dans l'expectative mais sont prêtes et décidées à une action rapide et de la plus grande sévérité à l'égard de la Grèce.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 8 décembre. — Un personnage de la Wilhelmstrasse, ne faisait connaître il y a peu de jours, que les dépêches télégraphiques de la guerre à Berlin, trouvant la façon de faire des neutres, des plus plaisantes. En effet, pour ainsi dire les motifs et officiers d'Amérique ou d'ailleurs, ont été à l'écouter des affaires romanesques en territoires ennemis? Nous sommes les maîtres, disait le hier officier, et nous entendons espérer comme à nous semble. La sensibilité et la guerre ne vont jamais de pair, il nous faut les bras pour l'exceller et nous permettront de mettre sous les drapeaux le plus grand nombre de soldats, pour obtenir ce résultat, nous pourrions les bras nécessaires parmi nos captifs et tout des lois selon leurs désirs. Aussi ne tenons-nous aucun compte des déclarations que nous font adresser plus ou moins officiellement, au contraire nous en rions. Tenez, pour exemple, une violente protestation venant d'Amérique au sujet des déportations belges, vient de toucher nos ministères, pour y répondre, notre grand empereur vient d'ordonner la déportation immédiate de 60,000 français et d'à peu près autant de belges. Il me semble que par cette immédiate réponse à l'insensibilité des neutres comprendra, une fois pour toutes, que nous ne voulons reconnaître de droit que le nôtre, et repoussons l'ingérence d'autres dans nos affaires personnelles. Et le hier officier pour clore l'entretien dit: la force prime le droit, nous sommes la force, tout doit plier devant nous et nous le briserons sans retard. Attention petite neutralité! les gros poissons vont manger le petit!

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

VILLAGE D'ATLANTA, LNE, DEVASTÉ PAR UN TORNADO.

Explosion fatale de dynamite. — Choix du site d'une école supérieure, à Carencro.

LOUISIANE.

Shreveport, 8 décembre. — La petite ville d'Atlanta dans la paroisse Winn sur la ligne du chemin de fer d'Eastern, vient d'être ravagée par un ouragan. La tempête fit rage vendredi, vers midi et demi et causa de graves dommages sur les propriétés situées de la localité. De nombreux habitants furent blessés et dix furent tués. Les dommages se montent à plus de 50,000 dollars. Tout le quartier des affaires fut détruit, et trois églises furent abîmées par le vent. Un ouragan est enlevé de son lit et projeté à une grande distance sans qu'il souffre la moindre blessure.

Monroe, 8 décembre. — Louis White, un jeune employé de la Home Oil Co., dans les quarais du voisinage, fut accidentellement tué en faisant exploser une charge de dynamite. Son voisin de travail, Gestein Thomas, fut grièvement blessé. La façon dont se produisit l'accident demeure inexpliquée.

Natchitoches, 8 décembre. — Mlle Louise Dooland et Mlle Edith Halley, ont donné leur démission de professeurs de l'école primaire supérieure de cette ville. Mmes Georgia Broussard et Camille Courtyez, ont accepté les fonctions de démissionnaires.

Natchitoches, 8 décembre. — Le jugement de Foster Thigpen, accusé de tentative de meurtre sur la personne d'Ed. Ellis Bain, a eu lieu aujourd'hui. L'accusé a été reconnu non coupable et acquitté.

Monroe, 8 décembre. — La "Women's Improvement League" a élu comme son président, Mlle M. V. Seltzer, vice-présidente, Mlle Delys, secrétaire et Mlle A. J. Caldwell, secrétaire correspondante. Mlle Washburn, présidente, Mlle Geo. C. Nettles.

Franklinton, 8 décembre. — Les directeurs de la Washington Fair Association, se sont réunis hier afin de déterminer l'endroit où se tiendrait la prochaine foire. La ville de Franklinton a été sélectionnée pour la foire de l'année prochaine.

Abbeville, 8 décembre. — La cour criminelle vient de clore sa session et le juge Edwards a infligé un certain nombre de condamnations. Quelques prisonniers à temps ont été condamnés au cours de la session.

Lafayette, 8 décembre. — La ville de Carencro, vient de voter une taxe nou-

LETTRE D'UN PARISIEN

LE ROI EN EXIL, DU MONTENÉGRIN, EST INSTALLÉ A NEUILLY.

SES SIX FILLES SONT MARIÉES

LA HAUSSE DES ALIMENTS ET DES DENRÉES.

Enrichissement des intermédiaires et détournement des gens de la classe moyenne.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Nous avons eu récemment à Paris un roi en exil, le roi du Monténégro qu'on salue quand il passe avec autant de sympathie que de respect; il a quitté le château de la Giroude mis à sa disposition pour venir s'installer avec ses vingt hommes de garde dans une villa de Neuilly transformée en Palais Royal provisoire. Cette nouvelle demeure n'est assurément pas un palais, mais le roi Nicolas est accoutumé aux habitations simples. Ce qu'on appelle le Palais Royal à Gâtignac est une maison de campagne d'un bourgeois aisé. C'est là qu'il a élevé ses six filles dans le goût de la simplicité et de l'économie. Les princesses faisaient elles-mêmes leurs robes d'après les patrons d'un journal de mode, ce qui ne les a pas empêchées de contracter de beaux mariages au sens premier du mot. Les deux aînées ont épousé, sans dot ni avec la dot convenable qu'offrait l'empereur de Russie, le grand Duc Pierre Nicolaïevitch et le duc Georges de Leuchtenberg. Une autre de ses filles a épousé le prince de Hattenberg qui la faisait belle-sœur du roi actuel d'Angleterre. Quant à la sixième, la princesse Hélène, elle est devenue reine d'Italie. Pour des jeunes princesses dont le père règne sur un royaume minuscule, c'est certainement ce que l'on peut appeler de beaux mariages.

Le roi de Monténégro se plaira-t-il plus à Paris que dans la paisible Giroude où il se trouvait un peu isolé? Nous verrons bien. Dans tous les cas il y passera plus inaperçu s'il le désire car Paris est la ville du monde où on peut le mieux se dissimuler, même en temps de guerre. Ne vient-on pas d'arrêter un autrichien, un garçon de grand restaurant qui, depuis vingt six mois se cachait dans un petit logement avec sa femme et son petit enfant qu'il n'avait pas voulu quitter pour s'en aller dans un camp de concentration. Il aurait fort bien pu continuer sa vie tranquille si le spleen ne l'avait pris et si il a préféré aller se livrer au commissaire de police que de rester dans cette claustrophobie en famille.

La vie sans sortir doit avoir quelque chose de pénible et n'est pas à l'abri de la hausse des aliments et des denrées. Tout augmente; la viande est fort chère; six francs le kilogramme, et les œufs se vendent trente et trente-cinq centimes pièce. Il est vrai que c'est la saison où les poules s'abstiennent à ne pas pondre. Quand on veut un œuf à la coupe, il faut le payer dix sous; ce prix une omelette est un plat aristocratique et si vous voulez y ajouter quelques truffes c'est un plat de fournisseur militaire. Cependant, les bœufs ne manquent pas et au dernier